

## 自由記述

三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。

1 まちづくり・行政	2 道路・交通	3 教育・文化・スポーツ	4 健康・医療・福祉	5 防災・防犯・治安	
85件	100件	17件	28件	16件	
6 観光・経済・産業	7 自然・緑地・公園	8 環境・衛生	9 広報・広聴	10 その他	合計
46件	46件	41件	28件	20件	427件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

### 1 まちづくり・行政

- ・ ウェルネスみしま、ガーデンシティーみしま、三島駅南口開発など、三島を良くしようとの意図が伝わって来ます。ここ数年の変化は実感しています。様々な意見があるそうですが、このまま推進していただきたいです。(男性/40代/旧市内)
- ・ 転入してから1年以上となりました。転入手続きで市役所を訪れた時から三島市の心地良さが伝わって来ました。その心地良さのまま毎日変わらず暮らさせてもらっています。お年寄が子どもを大事にし、その子どもがお年寄になった時、子どもを大事にするという好循環がたたかな市、町の雰囲気を作っている感じがします。市民が自然、土地を大事にしているので、転入者の私も大事にしたいと思う素敵な市だと思います。いつまでも市内の自然を豊に、人の心を癒してほしいです。癒しの三島市(女性/40代/旧市内)
- ・ 市民意識調査は大変意義がありますので、今後も続けて欲しく、又、市づくりの参考に成れば幸いです。東京在住の嫁、その知人、私の千葉在住の友人も三島は住み易いに関心を持っています。(女性/60代/中郷)
- ・ 誰もが住んで良かったと思う街づくりを目ざそう。(男性/60代/北上)
- ・ 移住者が増える三島市になって欲しいです。(男性/60代/北上)
- ・ 早期の三島駅南北通路の実現と南口再開発。緑と水をアピールした移住推進。全国的にPR。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅再開発無事迎えられるよう願います。豊岡市長さんはじめ関わる方々頑張ってください。住みよい町作り期待しております。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島は移住者が増えていて人気だそうですが、これからも魅力のあるまちとして増え続けていくといいですね。(女性/40代)
- ・ 自然や住みやすさなど、今ある良さが続いていけたらと思います。(男性/30代/中郷)
- ・ 人と人があたたかくふれあえる、年代をこえて交流できる、文化を大切に、又、自然を大切にできる町づくり。(女性/50代/旧市内)

- ・ 歴史文化を活かした活気あふれる街づくりが必要。市民もまた市職員も意識が低すぎる！市長、議員共にレベルが低い！駅前開発は何のために行なうのか理解に苦しむ！！箱根西をメインとして広域開発を自然と共有したものにしなさい。(男性／50代／旧市内)
- ・ 街中で賑やかさが無い。例えば12月になったらイルミネーションで街中を飾ってほしい。バス停、タクシー券の使い方の工夫。1回1枚ではなく、何枚でも使えれば出かけやすい。(女性／60代／錦田)
- ・ 必要ない、ムダに税金を使わないで、減税して消費をうながして欲しい(怒)。ムダ→外国人を優遇する制度、分別(ゴミの)、LGBT対策、地球温暖化など。(男性／10代、20代)
- ・ 国や県の施策に盲従するのではなく、住民の意見を良く聞いて三島市独自の自治体運営を行うことが重要だと思います。観光振興などは一部の業者のみ潤う愚策です。(男性／50代／錦田)
- ・ 私にとっては住みやすい、いいまちだと思います。(女性／60代／中郷)
- ・ 花まちのイベント、夏祭り位からみしまがより一層活性化していく事を心から祈っております。普通にみしまのイベントに参加したいです。(女性／50代／旧市内)
- ・ 子どもから高齢者、性別、障害あるなしに関わらず、市民ひとりひとりが輝けるまちになることを期待しています。三島が好きです。(女性／40代／旧市内)
- ・ 格差、差別、人権侵害、暴言、侮辱、貧困、居住困難、所得低下、暗殺社会を許さない。(男性／50代／旧市内)
- ・ 子供と老人とのコミュニケーションの場を作り、老人の孤立化を防ぐ事を実行して、年を取っても楽しい時間を持てる三島市になるよう期待します。(女性／50代／旧市内)
- ・ 水のきれいな自慢の町です。住みやすいので子供も新幹線通学中ですが、長泉町のように補助制度があると嬉しいです。(女性／50代／旧市内)
- ・ これから人口が減り、税収が減り、人材が減っていく中で、これまでにできた道路や施設などの維持、修繕など誰がやるのか考えただけで非常に暗い気持ちになる(土木、電気等の技術者、作業員に若い人がいません)。三島はとても住みやすいまちなので、観光にはそれほど力を入れなくて良いと思う。昨今の状況から、観光に力を入れ、それに頼ると他人の財布をあてにしているようで見苦しい感じがしてきた。これからのまちづくりは今あるもの、三島らしさを大切にしてお金より智恵を出して、市民がもっと三島に愛着がもてるようなまちづくりが良いと思う。今後、経済的危機、食糧危機が予想されるので、一時的に治安が悪くなるかもしれないことも考えておいた方がいいと思います。そのようなことがない世界を切に願っていますが…。私たち市民が色々なことに対して(三島市のまちづくりを含め、三島に関する全てのこと)もっと自覚を持たなければだめだと思う。(女性／40代／旧市内)
- ・ 移住の支援が手厚く、魅力的でした。図書館や楽寿園といった市民がいこいの場として訪れる場所がよく整備されていると思います。反面、市役所や保健センター等公共施設の建屋の老朽化が気になります。(女性／30代／北上)
- ・ 持家でないので、仕事をやめた時に年金生活になります。家賃をけずるしかないので市営住宅に入る事を考えています。手続きしてからすぐに入れる様にして下さい(時間がかかると聞いています)。(女性／50代／北上)

- ・ 三島中心ばかりでなく、三島市全体が花と緑に囲まれた美しい町になって欲しいです。赤ちゃんから老人まで公平に安心して暮せる町になってくれたらと思います。(中郷)
- ・ 三島駅南口に高層マンションの建設計画が進んでいるが、税金を投入してまで建設する必要はない。ホテルを建設するようだが、市民が集まれる公共の建物にしてもらいたい。中止して再検討すべきと思う。(男性/60代/北上)
- ・ 大変な日々のお仕事でしょうが身体に気を付けて、市民の為にやさしい、わかりやすい行政でいて下さい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 駅の駐車場はそのままにして、とりあえず市役所を立てかえたらどうですか。見栄えのいいことでなく足もとから。(女性/50代/中郷)
- ・ 不満というのは、もっとやってほしいということではなく、何もしなくても良いということです。特に南口、お金を使って、その後そのお金の返済どうするのですか。あなた達の子ども、孫、若い人、そんな経済力ありますか。環境を守る、地球を守ると言いながら、何かを作り、壊している矛盾の政策である。木を植える、あるものを守る。(女性/60代/北上)
- ・ 電柱撤去して道を広くする。三島駅前の開発(商店街の活性化)。犬の散歩する人が多く、フンや尿のマナーがきちんとされてない(自分で処理してほしい)。病院が少ない。若い世代の定着を(大学などが少ない)。(男性/40代)
- ・ 家を建てる時にでる補助金の対象の幅をもっと広くしてほしいです。(女性/10代、20代/旧市内)
- ・ 文化的な街造り、特に駅周辺の再開発。駅舎から楽寿園が見える街造りを望んでいます。(男性/50代/旧市内)
- ・ 花はとてもきれいに管理されていますが、そこにお金をかけるよりも、もっと別の事にかけての方が良いように思います。東街区の開発も見直して欲しいです。水の都として観光も売っているのに、地下水が出なくなったら誰が責任を負うのでしょうか。税金を使ってタワーマンションを建てる必要があるか疑問です。(女性/50代)
- ・ 歴史や景観が美しく、穏やかな町だと思う。もう少し細かな地域の道路、特に市役所を使いやすく、町にあったきれいなものにして頂きたい。市役所使いにくく、停めにくい。(女性/40代/中郷)
- ・ 駅周辺の再開発等、沼津のようにならないよう、しっかり進めてほしい。公園や球場等整備して、プロ球団(サッカーでも野球でもバスケットでも)を誘致してほしい。(男性/50代/北上)
- ・ 外国人や障害者、男女差別のない三島市になってほしいです。弱者に優しくなれる人が成長してほしいです。(女性/30代/旧市内)
- ・ 新幹線北口北側の開発を計画的に行ない、長泉町との合併も視野に早急に手をつけるべき。(男性/60代)
- ・ 南口再開発の見直し。地下水を大切にしてください。(男性/50代/中郷)
- ・ 高層ビルを建てても、時代が変り解体費が土地代より高くなったら如何にするか、スラム化するのではないか。(女性/60代/中郷)
- ・ 有意義な税金の使い方をしたそのまぢづくりだと思うが、働かない公務員に給料を支払うのがムダとしないことがまずおかしい。市職員の勤務と見合っているか照合した上で、まぢづくりの資金を捻出すべき。(女性/50代)

- ・ 三島駅南口、東街区に計画されている再開発。あれほどのものが必要か。縮小社会、今後のパンデミックなどを考えると、重厚長大な整備は疑問。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅南口の現計画に反対です。(男性/60代/中郷)
- ・ 市民の目線で種々の取り組み、市民が安全に安心して過ごせる優しいまちづくりを望みます。(男性/60代/錦田)
- ・ 私の住んでいる中郷地区は、おだやかな人柄とゆったりとした空気が新しい住民をも迎えてくれて、とても住みやすい。自治体も大きさも程よい大ききで、老人会などは2自治会で1つの老人会を作っている。こんな町内会での生活は楽しくて、もっと長く生きたいものだが、私もすでに今年81才。もう子、孫子世代に引き継ぐのがいいんだなと合点している。今自分の回りの人達がやさしい人達で幸せを充分感じている毎日です。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 古さの改善、街中の造り直し。(男性/60代/旧市内)
- ・ 箱物作りに頼った振興政策は、将来世代に負担を残すのでやめて下さい。(男性/50代/北上)
- ・ 駅南口再開発による莫大な財政負担を次世代へ残す事に反対だ。(男性/60代/旧市内)
- ・ 市役所窓口の方々は毎日同じ事を言われて大変。うんざりするかもしれませんが、質問する市民ははじめての事でこまっている人も多いので、役所の窓口の方々のストレスをなくす方法等考えてほしい。(女性/50代/中郷)
- ・ 移住者が永く三島市に居住する様な街作りをして下さい。既に三島に住まわれている方の満足度が大きければ、自ずと三島市の人口は増えると思います。ただ、住みやすい市だと思います。いつもご尽力いただき感謝しています。(男性/40代/錦田)
- ・ 三島市は富士山というお金で買えない貴重な財産(眺望)を持っています。富士山を遮断する様な高層建築は断じて規制していただきたいと思います。(女性/60代/中郷)
- ・ すべての生活活動が三島市内だけで完結する訳がないのに、市のサービスは狭い市の中だけ。近隣市町バラバラ。観光客や移住者に媚びるようなことはやめて、長く住んでいる人が生きやすいまちづくりをしてください。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 南口開発反対。(女性/60代/旧市内)
- ・ 基本行政に専念してほしい。道路、上下水道、医療、健康、教育、ゴミ収集で十分。運動施設が近所にほしい。(例:パークゴルフ、遊歩道、自転車道)三島駅前に安い市営駐車場を求む。現状新幹線が使いにくい。(男性/40代/北上)
- ・ 静岡県における関東通勤圏内の貴重な自治体であるにも関わらず、市北側斜面に用途地域の設定が集中しており、南側の土地利用が進んでいない。用途地域設定の為に災害対策も含め都市整備計画の検討が必要だと考える。(男性/30代/旧市内)
- ・ 役場の天井が低い。(男性/40代/北上)
- ・ 30年住んだが、駅前開発が一向に進んでなく、中心商業施設が駅から遠くにある地方都市は住みにくいと感じる。静岡県東部は医療施設が少なく、大病で神奈川県に入院した話をいくつも聞く。充実した街に移りたい。(女性/60代/北上)
- ・ 市役所で課税証明書を発行して貰った際、対応してくれた職員に「税務署に提出するので、確定申告書Bを貰いたい」とお願いしたところ、面倒そうに住民税申告書を渡された。基本的な事くらいは把握しておいて欲しい。(男性/50代)
- ・ 駅周辺の開発(新幹線の停車駅という利便性を生かし、他県から移住を促すことで人口の増加を望みます)。(女性/30代/北上)

- ・ 三島駅南口再開発に期待しています。男女共同参画のところに男性の育児休暇があってもよいのでは。アンケートを作成している方の考えがそもそも古い。(男性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅南口の再開発案に反対です。マンション機能をもつ建物に税金を投入しないでください。また街中の道路や施設ばかりが整備され、市南部への投資が少ないです。街中だけでなく市全体の活性化をお願いします。(男性/30代/旧市内)
- ・ 現在の三島駅南口東側再開発計画には反対。三島市の身の丈に合ったプランにやり直すべき。(男性/60代/旧市内)
- ・ 引っ越してきたときに住所が近隣と同じで、電気ガス水道を通すのに時間がかかりました。最初は荷物も隣の家に届いて不便でした。枝番対応を早急をお願いしたいです。(女性/10代、20代/旧市内)
- ・ 空き店舗が目立つのが気になる。補助があるようですがなぜ空き店舗が減らないのか、他に方法はないのか？あと市役所の老朽化も良くない。転入してくる人に対して印象は良くない。役所の電話対応も感じ悪い事が多い。(女性/40代/旧市内)
- ・ こどもへのワクチン推進、マスクの強要、アルコール消毒は健康な人には害でしかない。駅を境にした南北の格差を見直すべき。大型太陽光パネルはむしろ環境破壊に繋がる。それでも三島市は魅力的なところだとは思う。(男性/40代)
- ・ 若者(子育て世帯)が三島市に移住したくなるようなまちづくりを期待しています。公園の増設、整備、通学路整備、自治会活動の簡略化、経済的支援等。三島市が発展するための第一歩だと思います。(男性/40代)
- ・ 家の周りにも、空き家が増え過疎化が進んでいると、心配しています。将来に向けて考えて欲しい。(男性/60代)
- ・ 東京から1時間の立地を生かして、移住者が多くなるような街づくりをお願いします。(男性/40代/北上)
- ・ 早く駅前の再開発を進めて下さい。再開発、楽しみにしています。(女性/50代/旧市内)
- ・ 南口の再開発でマンションを建てるのは反対。市民の土地を個人に売却しないで。貴重な土地が二度と利用できなくなる。駐車場のままにしておけば、災害時や必要となる市民の土地として利用できます。(女性/60代/北上)
- ・ 三島市全体に活気がない。もっと活気のある街作りをしていただきたい。広大な田畑の活用なども視野に入れるよう検討して欲しい。(広大な田畑を使ってスポーツ施設など造るとか)(男性/60代)
- ・ 三島より東京へ通学していますが、交通費も高いので補助金などが有れば助かりますし、通学する人も増えると思います。(女性/10代、20代)
- ・ コロナによるオンライン化により、都心に住むメリットは無い。食事、水、ゴルフ、教育と三島在住で不便は無く、また都心に新幹線等通勤可能であることをもっとアピールすべき。市外の東京勤務者への補助金を充実させるべき。☆三島駅北口の駐輪場の信号はスクランブル方式へ変更すべき(ナナメ横断禁止ではなく)。実態と全く合っていない。(男性/40代/北上)
- ・ 今春大学進学した長女は三島から東京まで新幹線通学しています。長泉町清水町は新幹線通学に補助金が出る。移住促進に注力しているようだが、若い層が三島市に定着しやすいように新幹線通学等に補助金を出して欲しい(女性/50代)
- ・ 大学生の新幹線通学の補助があると嬉しい。(女性/50代/旧市内)

- ・ 三島駅、大社などの道や街並みは、みしまらしさが感じられますが、市役所が貧弱です。郊外で利便性をあげる若しくは駅東街区に集約すべき。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 隣の長泉は100km以上の通学生に対し補助金が出ます。私個人の意見ではありますが、夫と別居中で離婚同意をもらえず、母子手当も何の手当ももらえず、奨学金と教育ローンで交通費と学費を支払っており苦しいです。(女性/40代/旧市内)
- ・ 駅近くに観光客だけでなく市民のための施設(市役所機能やショッピングモール、病院、公園等)を作って欲しい。スポーツはバレー以外も活性化して欲しい。(男性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅周辺の再開発に反対。再開発にかかる費用の投資効果に甘さが見られ、投資効果(沼津を見ればわかる)がない事が明らかと思う。スマートシティ構想も周知なし。効果ははなはだ懐疑的。やる事が重要でなく、やって効果があるのかを論理的に示せるのかが重要。(女性/50代/錦田)
- ・ 楽寿園の整備と駅周辺の再開発、ごちゃごちゃしすぎ。(男性/40代/中郷)
- ・ 三島市周囲の市町と比して、道路や歩道、商業施設、公園等の充実度が低いように感じます。三島駅周辺の人通りの利便性や商業施設、福祉施設の充実を図ることで、子供の多い家族や若い方々も住み心地の良い環境になると思います。観光面では東西南北に素晴らしい環境があります。そういった観光の中心地(ハブ)として、三島市の良さも残しながら発展すると地域の活性化になり、三島の文化を広く知ってもらえるのではないのでしょうか。(男性/30代/北上)
- ・ 先日、三島市が移住者数1位の記事を見ました(静岡新聞)。更に移住者が来てくれる様な、全ての移住者に満足してもらえる町づくりをして欲しい。楽寿園周辺の景観を良くして欲しい(空き家の撤去)。(男性/50代/中郷)
- ・ 結婚以来50年ぶりにふるさとに帰り5年になります。町もきれいで、土日など若いグループやカップルが多いのは活気があります。湧き水が少ないのは気になります。三島駅の南口と北口に通路がないのは不便。(女性/60代/中郷)
- ・ 先日、市外からお客様を駅周辺に案内したところ、水がきれい、緑が多く、街が整理されていると喜んでくれました。市内全体がこの様に整備され外出しやすい街になるといいなあと思います。(女性/50代/北上)
- ・ 三島がとても大好きです。これからも緑、自然、水がきれいで温かみのある町づくり。ペットにも優しい町であってほしいです。(女性/50代/旧市内)
- ・ 空き家が目立ち、街の活性化を希みます。(女性/60代/旧市内)
- ・ まちづくりに関係は無いかもしれませんが、市役所が古いので、新しく近代的な建物の市役所が見てみたいです(将来…)。(男性/50代/旧市内)

## 2 道路・交通

- ・ 三島が大好きです。とても住みやすいと思います。小さな交差点にカーブミラーを付けてほしい（清水町は多いです）。市役所はそのまま他にお金を使ってほしい。（女性／60代／旧市内）
- ・ 駅前の開発、歩行者にやさしい道路の整備。（女性／60代）
- ・ 子供達が安心して通学できる道路整備をお願いします。（女性／50代／錦田）
- ・ 自転車専用道路を増やしてほしいです。（女性／40代／旧市内）
- ・ 自転車の専用道路を作してほしい。（男性／60代／中郷）
- ・ 市道から歩道への段差をもう少しなめらかに歩けるようになればと思います。歩行器で押していくのに困難。（広小路郵便局郵便局前の横断歩道から歩道へ）。（女性／60代／旧市内）
- ・ 道路整備（道がガタガタすぎる）。道路脇の草刈りができてなく伸び放題。雨が降ると側溝から水があふれている。（農免道路が特に）歩道が町中以外は整備されていない所が多くあるのでやってほしいです。とにかく道が悪い所が多いです。（男性／50代／北上）
- ・ 家の近くに、見通しが悪いのにミラーがない箇所があるので整備してほしい。（女性／10代、20代）
- ・ 家の回りに大きな高い建物が出来、景観が損なわれてがっかりしている。大きな建物を造る時の配慮が欲しい。道路の陥没が近所にあり通行しにくいので、道路の点検等をお願いしたいと思います。（女性／50代）
- ・ 必要な時にタクシーがすぐこない。20分、30分待たなければ駄目。途中、町の中で拾えない。バスはほとんどが駅に向かっている。中心地に行くのに乗り替え、それも20分、30分待ってと云う具合。老人は車をやめ、なかなか外出出来ない。バス券ももう少し多くして欲しい。3千円はすぐなくなってしまう。老人を元気にするには外出しやすくするのも大切だと思います。（女性／60代／北上）
- ・ 問4の回答でおわかりのように、この地域の生活環境に満足しているが、私を含めまわりは高齢者が多い。交通が利便であれば外出の機会も増すと思う。町中に出かけたいとも思う。買物も…。バス運行路線再考を。駅南口に野菜、食料品の店欲しい。バス待ちに一寸寄ること出来る店。（女性／60代／北上）
- ・ 三島の駅のまわりばかりきれいにしていて、ちょっとはずれた所は道路はボコボコ。下水道（側溝旧136）はドロがつもり、買い物は函南に行く事が多い。まわりに店がない。年令を重ねて車の運転が出来なくなったら…。バス位は通してもらいたい。とっても心配です。本当に同じ三島かと思う。（女性／50代）
- ・ 佐野見晴台の交通が不便です。せせらぎ号の路線延長を考えてほしい。（女性／50代）
- ・ 住宅街の道幅を広くしてほしい。（男性／50代／北上）
- ・ 歩道に凸凹が多く、歩きづらい。又、車道、歩道共自転車での走行がこわい。（男性／60代／中郷）
- ・ 幸原の県道の歩道が非常にせまくて危険なので改善してほしい。三島駅北口から北に向かう道（東し道）が夜暗いので街灯を増やしてほしい。いつも市民のためにありがとうございます。これからもよろしくお願い致します。（女性／50代／北上）

- ・ お疲れ様です。中心地の整備、医療機関の充実は成されているので、バス道路などの歩道の整備や環境整備を市全域として行って頂けると、より良い「まち」になると思います。(女性／50代／中郷)
- ・ 伊豆箱根鉄道田町駅の階段の降り上り、年よりはきついです。無人駅になると百円無料の券が使えない(田町駅は病院、スーパー等利用することが多い)。(女性／60代／中郷)
- ・ 御年寄が増えているのに、安全な歩道が整備されていない。生活する人の安全が非常に大事。そのために、年寄が休める歩道のスペースが必要+自然。(男性／60代／錦田)
- ・ 両親は北上に住んでいますが、3月に車の運転をやめました。私も仕事が休みの日には支援していますが、その他の日に出掛けたいときはバスの本数がとても少ないので困っています。数少ないバスで近くの店に買物に行ったとしても、帰りのバスが一時間待ち。なんとかして下さい。小さいバス、車でもよいです。(女性／50代／旧市内)
- ・ 子育てにやさしい、住みやすいと聞いていましたが、歩道がせまい、段差が多い、道がデコボコしていたりと、ベビーカーが押しにくく住みにくい。また車道もせまい。自然は多く、水もキレイですが、移動のしにくさは今まで住んだ中でダントツ1位です。(女性／30代)
- ・ 道路整備。(男性／60代／中郷)
- ・ 車がなくても不便が少ない環境が理想。(男性／30代／北上)
- ・ 地域の高齢化が進んでいると感じるのですが、バスの本数が少なすぎるので、通院や買い物などに不便を感じている様子です。もう少し本数を増やしたり、安価にしたりしていただくと助かる人が大勢いると思います。(女性／10代、20代／錦田)
- ・ 〈要望〉三島駅の南口ー北口を往き来できる通路が欲しいです。(女性／50代／北上)
- ・ 市街地は美しくなったが、中郷地区の活用を考えてほしいです。母子家庭、高齢者、障害者が多く住んでいます。高齢者が多い地域で市営住宅も有るのに、交通の便や買い物の不便が多く暮らしにくいです。免許返納された方達は近くのドラッグストアで食品を買っています。少しの距離で有っても年を取ると遠くつらく感じる様です。バス代も値上りし、利用しにくいです。中郷女性学級の開講式に市長が来てくれ講演をしてくれましたが、「宮沢けんじの詩をよんでくれた」後半のアドリブのきいた話が楽しかったです！！ちょっとアドリブがきいて場がなごみました。(女性／50代／中郷)
- ・ バスの本数をふやしてほしい。駅南でバスをまつ時間、ショッピングセンターがあったらうれしいのにといつも感じています。(女性／60代)
- ・ 狭い道路、歩道(特に幸原付近)の整備をして欲しい。(男性／50代／錦田)
- ・ 何十年前に計画された道路工事、区切の完成も10年以上遅れ、それに伴い工事費も増し、内容の見直しが出来ないかと…無理だと思うがこれから考えていただきたく思います。(女性／60代／北上)
- ・ 横浜ゴムの前の踏切から下河原橋までの道路を舗装してほしい。二日町駅から西へ向かう道路も舗装してほしい。ラインで火災のお知らせも配信希望。錦田温泉を有効活用できたらいいと思う。(女性／50代／錦田)
- ・ 高齢者、車椅子の方にやさしい歩道の整備。(段差のない歩道等)(男性／60代／旧市内)
- ・ 通学路(歩道)の整備を！！(北上地区)(女性／50代／北上)
- ・ スーパーに行くのが不便です。バスがありません。(女性／60代／錦田)

- ・ 町中を散歩していても休息するベンチが少なく、家族が軽い小さなイスを持って歩いている。又、家のまわりに花段を作るため歩く歩道がせまく、夜になると「とうろう」の灯りくらいでとても危険だ。(男性/60代)
- ・ 竹倉にJRの駅がほしい。有れば電車で通勤も可能かと。また、三島駅周辺へ飲食に行きやすいかと。駅名は竹倉温泉駅。(男性/50代/錦田)
- ・ 自宅の前の道が車二台すれちがい出来ません(女性/60代/錦田)
- ・ 毎朝散歩をしていますが、歩道の整備をおねがいします。足元がキケンです。生垣が歩道に出ている家があります。歩くスペースがないので車道を歩くようになります。(女性/60代/錦田)
- ・ 高齢者が住みやすい街にしてほしい。バスの利便性をあげるために、バスの運行本数を増やすような対策を行なってほしい。(男性/60代/北上)
- ・ 歩道が狭く、車中心の社会だと感じています。子どもの通学路は車一台がなんとか通れる道で、ブルーラインも引けないほど狭いのに、一方通行にもなっていません。何年も危険性を小学校及び地元のスクールガードに訴えていますが、危険性を認識してもらえないのは「車優先」という意識が変わらないからだと思います。もっと弱者にやさしい街になってほしいと切に願います。(女性/40代)
- ・ 道路のラインが消えてしまって放置されている個所がかなりあるが危険。特に中郷中学前の国道。(男性/60代/中郷)
- ・ 道路渋滞の緩和、三島駅の駐車スペースの拡大(北口)。(男性/10代、20代/北上)
- ・ 道路歩道が狭い。駅北は広くなったけど、全体的に道は狭い。三島市民になんの関係も無い建築物に税金を投入するなら道路整備して下さい。財政が厳しいと聞いていますが、無駄遣いが多いと感じています。(女性/50代/旧市内)
- ・ 自転車専用道と歩道を区別(オランダを参考に)。(女性/60代)
- ・ 三島市に住み始めて47年になるが、生活道路の側溝改修が全く行われな事が理解できない。(男性/60代/北上)
- ・ 日大通り銀杏並木観光的を別にして、台風、地震、突風時、狭い道路で車が被害受ける心配。木が老木になっている。道狭い。交通量多い。歩道も学生でいっぱい。枝(太い)でも折れても危険。日大東側から体育館の道路は日大敷地が道路にくい込んでいて見通し悪く危険。地域住民がほとんど感じている。土地の交換を日大と協議してほしい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 町内に路上違法駐車を常習的に行っている方が散見され、通行の安全性が危惧される。取締りを強化して欲しい。(男性/50代/中郷)
- ・ 三嶋大社の交差点の信号を歩車分離式にすれば、渋滞の緩和になるのではないかと感じています(歩行者が多い為)。(女性/40代/旧市内)
- ・ 道路の整備をされていても、少しの段差があるとベビーカーや車椅子での移動が大変なので、フラットな舗道を整えてほしい。(女性/50代/北上)
- ・ 島田市の家山駅に用事があって行きました時、駅に小さなワゴンバスのようなものが止まっていて、この町の人達のバスかタクシーのような役割をしていました。病院に行きたい人も買物も電話すると家まで行き、帰りも電話すると家まで送ってくれるそうでした。1km40円だったと思います。大変ありがたいと言うお話でした。不便な所はこうした取りくみがあったらいいなと思いました。(女性/60代/北上)

- ・せせらぎ号の運賃支払方法について。バス 200 円の支払いは高齢者利用助成券 1 枚と現金 100 円であるようになってきているが、杖をつき、荷物を持って乗車している際、券と硬貨を手の持つのは不自由であり、又、200 円に値上りしたことを知らない人や 1 枚しか使えないことを知らない人が運賃支払いの際、100 円玉をゴソゴソ探すので、バスの出発が遅れることが多い。それに現金に不自由な方は券を 1 枚も使用することが出来ない。なぜ 2 枚同時に使用出来ないのか。もし法的に 2 枚使用が不可であるなら利用券を廃止し、ワンコインバスにした方が利用しやすいと思う。高齢利用者がほとんどであることを考えて。担当の方は改正後の 4 月にどんな状況か、実際にバスに乗って現況確認をされましたか？今回の改正は配慮がなさすぎますよ。(女性/60 代/旧市内)
- ・新しい道作りすぎではないでしょうか？それより今ある道路がより安全に通行できる様に自転車専用レーンの整備等すすめてほしい。(女性/50 代/北上)
- ・いつも私達の生活を見守っていただきありがとうございます。三島駅北口の混雑時の状況を改善していただけたらうれしいです。違法場所の駐車を見まわっていただいて、道路(ロータリー)付近の流れを一方向にするなど、検討をよろしくお願いします(現在とてもこわいです)。(女性/60 代)
- ・交通が不便。(中郷)
- ・萩からの新しい道路開通を進めていますが、特に萩から佐野方面に入る道路の幅が狭く(私だけかも知れませんが)、自動車同士のすれ違いに苦労します。この入口の道路幅の拡張も検討してください。お願い致します。私共家族は同様の意見です。(男性/50 代/北上)
- ・三島駅の連絡通路南口ー北口。(女性/60 代/旧市内)
- ・幸原町は歩道が狭くて、人のすれ違いができません。歩くのが怖いです。(女性/50 代/北上)
- ・御園の通学路で歩道が狭い所があり、整備してほしいです。川沿いにはガードレールやフェンスがなく危ないです。(女性/40 代/中郷)
- ・家の通りは 32 年間バスが走っているのに一度も舗装されてなく、荒れています。メイン通りしか直していません。(チェック、見まわり、バス通り優先的)しているのか疑問に感じています。(女性/60 代/中郷)
- ・幸原 2 丁目で行なわれている道路整備のいち早い終了を待っております。(女性/30 代)
- ・バスの経路もほとんど無いし、歩道は狭すぎる。(女性/50 代/中郷)
- ・とにかく市内の道路が車で走りにくい。ここに取組みないと町の発展は期待できないと思う。(男性/50 代/錦田)
- ・50 代になり、あと何年かすると車の運転のことを考えることになる。夫婦共に年をとり、車を手放したあとの生活を考えるととても不安です。住み慣れた家を離れることは考えたくないし、事故をして迷惑をかけることも考えたくない。買い物、病院など年をとっても生活がしやすい街に。是非お願いします。(女性/50 代/錦田)
- ・路線バスで西若町から駅(三島駅や沼津駅、下土狩駅、広小路駅)に行く方々がほとんど有りません。市民バスは本数が少なく、時間も無用にかかり全く機能していません。バス会社は本数が少なく、全く機能していません。車が無いと生活できない町って…。住みにくいので一時的な生活の場にしか考えられません。親が亡くなったら住居する意味が無いので引越します。新幹線が停まる意味が不明です。(女性/50 代/旧市内)

- ・ 車が当たり前なので、交通機関が厚くなると嬉しい。また、犬と暮らしているのも、ペットと行ける場所が増えてほしい。例えば、楽寿園はどうぶつ広場があるのに入れないので、マナーベルト装着前提でokだと有難い。(女性/30代/旧市内)
- ・ 三島駅について。北口と南口を自由に通過出来る様にして欲しいです。例えば静岡駅の様に来れないでしょうか。出張で三島に来た人から、宿泊、食事、お酒を飲む等に不便を感じるのとの意見を聞いています。(男性/60代/中郷)
- ・ 三島スカイウォークができ箱根方面バスは増便、近在の方は便利になった。この例を参考に、観光客を増やす施策を推進し、税収増、インフラ維持費を市外からの観光客が負担する戦略で市民サービスの維持を図ってほしい。(男性/60代)
- ・ もっと車など気にしないで散歩などが気楽にできる長距離の歩道を作ってほしい。大場川の道を北上のほうから大場の方までつながるような。(男性/50代)
- ・ 道路が痛んだままとなっているところがある。是非、直してほしい。(男性/50代)
- ・ 新興住宅地の高齢化が進むので、公共交通機関と医療機関充実をお願いしたいです。そうすれば免許を返納しても活動的な生活ができると思います。(女性/60代)
- ・ 高齢者のバス利用券が一回 100 円では有難みが無い面倒なので使わない。印刷とか手間が掛かっているのに利用する人が少ないのは経費の無駄遣い。ゴミ袋三島市の指定袋を使っても中にはレジ袋ならレジ袋で出したい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 道幅が狭い、一車線が多く、渋滞が多い気がします。(男性/30代)
- ・ 三島駅の南口から北口への通行が出来るようにすべきだと思います。大変不便です。(男性/60代)
- ・ 電柱が邪魔で道が狭い。(女性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅の北口と南口の連絡通路を作っていただきたいです。(無料で) 150 円は高すぎると思っています。バスの本数を増やしてほしいのと、電車の着く時間に合わせていただきたいです。住宅街の街灯の増設。(女性/10代、20代/北上)
- ・ 児童館のおやつを再開してほしい。道路脇の側溝に蓋をしてほしい。子供達が落ちる可能性があり非常に危ない。(男性/40代/北上)
- ・ 昔ながらの狭い道路のまま車は大きくなるばかりで、すれ違いも困難な所が多い。
- ・ 道路幅拡張は困難なので、沼津市の様に一方通行を増やし、余裕ができた分歩道を確保し、車も人も通行し易い環境を作り始めては。(男性/50代/北上)
- ・ 一人暮らしの高齢者が多く、病院への通院が公共バスでの往復が体力的にとっても大変そうです。病院と連携して、自宅までの送迎を格安で出来るといいですね。(女性/40代/中郷)
- ・ 三島駅周辺の開発を早めてほしい。道路工事が予定よりも大幅に遅れることが散見されるため現実的な予定を設定してほしい。瓶や不燃物の回収場所を増やすか回収日を増やしてほしい。右折専用信号を増やしてほしい。(男性/30代/北上)
- ・ 北上の周辺に新たに整備され始めた歩道が歩行者用と自転車用と 2 レーンあるように整備され始めましたが、自転車レーンの植木が邪魔で歩行者用へはみ出さざるを得ない状況になる。狭い。交差点のポールが見づらい。(女性/10代、20代/北上)
- ・ 三島駅の南、北口とも送迎車で渋滞が頻発しているため、安全性を確保しつつ、利便性向上の改修を望みます。(男性/50代/旧市内)
- ・ 家の前の道が法律で広くなるはずが、広くならない。(男性/60代)

- ・ 道路や歩道の整備してください。予算の都合の関係もあると思いますが、狭い道が多すぎるかと。(男性/50代/錦田)
- ・ 建設中道路が部分的に通行可能になると嬉しい。例えば壺町田から幸原町へ抜ける道は細く危険のリスクが高いので、谷田幸原線の計画の中で部分的に通行可能になるとありがたいと思います。(男性/50代/旧市内)
- ・ 高齢化が進むので、公共交通機関のバスをはじめ巡回タクシーのようなものや公共サービスの出張サービスのようなものができるとうれしく感じます(市としての事業として妥当なものかの検討は必要と思います)。(女性/50代/錦田)
- ・ 駅の開発をお願いします。南口、北口の連絡通路を作ってほしいです。(男性/30代/旧市内)
- ・ 道路整備で、災害時に緊急車両が行けないということの無いようにしてもらいたいです。(男性/60代)
- ・ 大社町西交差点の信号は文教町交差点の様に『歩車分離』として欲しい。右左折時に横断者がいると通行出来ず、渋滞の源流になるのは困る。本町交差点の車両信号に右折矢印信号を追加して欲しい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅周辺の整備。(女性/60代/北上)
- ・ 車道の自転車による逆走がまだまだ目立つので、側道に自転車走行方向の表示を増やしてほしい。(男性/40代)
- ・ 三島駅の北口と南口を行き来できるようにしてほしい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 歩道整備を今後も積極的に進めてほしい。畑の焼き畑の煙や、家庭での薪使用による煙の管理を、市でも可能な限りお願いしたい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 伊豆箱根鉄道の田町駅の三島行のホームは改札の向こう側なので階段を使わなければならない、足の悪い人がとても不便だとききました。ホームの改修などでなんとか楽に行けるようにしてほしいと思います。(女性/60代)
- ・ 広小路駅前の道路に信号機を付けて欲しい。広小路駅前の小学生の通学路を朝の通学時間に抜け道として使わせない様にする。など、道路環境を見直して欲しい。(男性/40代)
- ・ 三島駅南口にも待機場所が欲しい！駐車場に入れて待つのは雨の日など天候が悪い時は非常に面倒くさい！(男性/50代/旧市内)
- ・ 通学路整備。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 歩道での自転車通行を禁止してほしい。大変危ない。(男性/50代/錦田)
- ・ 電柱の無い町づくり。(女性/60代)
- ・ 橋の歩道に外灯がない(暗い)。ペットと共存できる町づくり。(男性/40代/旧市内)
- ・ 景観確保のために電柱は早く地下化して下さい。特に広小路～大社～三島駅あたり。せっかく富士山が大きく見られるところでも電線だらけと感じてがっかりです。(女性/50代/北上)

### 3 教育・文化・スポーツ

- ・ 小中学生の教育について。退職した職員の方に放課後の見守りや学習支援、若い先生方のサポートをしていただきたい。将来を担う子供達の教育を充実させて欲しい。(女性/50代/北上)
- ・ 先生が忙しすぎ。子どもの教育へどのような悪影響があるのか心配。まちづくりは人づくり。教育は大切だが、何でも先生に頼るのはおかしいと思う。(男性/40代/旧市内)
- ・ もっと幅広く子供がスポーツで活躍できるまちづくりに期待しています。(女性/40代/中郷)
- ・ 中郷地区周辺に市営のスポーツジムがほしい。(女性/30代/中郷)
- ・ 他県の方が三島市に住みたいという。そういう声を聞くとうれしく思いますが、市の郷土色がなくなってしまうようなことになれば良いと危ぐします。例えば、伝統芸能である三島のシャギリの練習音がうるさい等の苦情が寄せられると悲しいし腹だたしいと思う。そうであるなら山奥へ行ったらと思うのだが？公的機関でももっと強力な発信を望む。(男性/60代/旧市内)
- ・ 今年は大社のお祭りをするのですか？やるとして、どのようにコロナ感染対策をするのですか？絶対に感染者数は増えると思うので、シャギリをやめるべきです。(男性/50代/旧市内)
- ・ 図書館について、利用しないのでわかりませんが、人とのコミュニケーションの交流になるのでカフェ（コーヒー）、軽食、絵画、写真等の展示があれば良いですね。本を読む文化は大切な事です。沢山の人が利用されます事を祈っています。場所の広さ、面積がわからないのでくわしい事はわかりません。最近の図書館は展示がすごく素晴らしい建物が増えていると見聞きます。楽しめる図書館だと良いナ～。(女性/60代)
- ・ 生涯学習センターの駐車料金。教室等の利用時間が3時間なのに、無料となる時間が2時間で非常に不満に思っています。教室等利用者には配慮してほしい。(女性/60代/北上)
- ・ 子供の学校から色々な物を買うように進められる。ほんの少しの間しかつかわな水着(年1回使用)、習字道具、ふえ、ピアニカ等々、これでは子供を育てるのにあまりにお金がかかり、少子化になるのはあたりまえだと思う。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島市だけではなくですけど、私の仕事の休み月曜日が、公共施設や市で行われているスポーツ教室など休館日や定休日で参加することができません。(女性/40代)
- ・ 意識調査のアンケートの対象となり、50年余住み慣れた三島市と我家の縁を改めて思い返しました。水とみどりとおもてなしの街の市民として誠実に暖かく、残り少ない人生を生きてゆきたいと思います。街造りは人造りだと実感します。豊かな心と前向きな気持ちを持ちつづけて教育、文化、多様な市民の有り方と認める西紀の到来だと実感しています。(女性/60代/中郷)
- ・ 体育施設がとても借りにくい、他市は大人子供関係なく予約が取りやすい、決まりが細かい。リサイクル回収場所を増やしてほしい。(女性/40代/錦田)
- ・ 子供が幼稚園に通っていますが、何かにつけて予算が足りないと感じます。また、これはあくまで憶測ですが、先生や職員の皆さんの人員や処遇も充実しているのか疑問に思います。(男性/50代)
- ・ 図書館の視聴覚関係の資料を教育的なものばかりでなく、最近の映画などがあると嬉しい。駅前に食料品を買うお店がないので不便。(女性/50代/旧市内)

- ・ 市民プールを開設して翌日から使用しています。80歳を過ぎても、楽しく泳いでいます。生きがいを見つけられて感謝です。(女性/70代以上)
- ・ スポーツ振興で水泳教室に通っているが、料金が高すぎる、高齢者の健康維持のため、価格の訂正(高齢者割引)、コーチの数が少ない、町中(三島駅周辺)の美化でなく、各町内の美化をしてもらいたい。(男性/70代以上)
- ・ 若宮神社で数年前に気付いた事ですが、御神木の「ひいらぎの木」の葉が変形しています。来社された方を見かけると、お話すると不思議そうに見て帰られます。又、境内の天神社は元西小学校の奉安殿です。太平洋戦争敗戦で撤去を命じられた町民は、トロッコでこの地に運んだそうです。戦争の遺構として観て頂けたらと思います。(女性/60代/旧市内)

## 4 健康・医療・福祉

- ・ 市長から YouTube メッセージはその時の状況の把握ができてとても良いと思います。もっと色々な事からに付いてもメッセージを送って欲しい。高齢者のバス代金やタクシー代金を安くして行動しやすくして欲しい。(女性/60代)
- ・ 新型コロナ対策を引き続き強化して頂きたいと思います。ワクチン接種のドライブスルー方式や高齢者への予約サポート等の取組みは良く対応して下さったと感謝されていた市民の方がいらっしやいました。自分は10年以上前に大阪から転入して来ましたが、三島に住んで良かったと実感しています。今後も安心して永く住める三島の町づくりをお願い致します。(男性/40代/北上)
- ・ 臨時特別給付金は本当にこまっている人達に支給されているのでしょうか？(女性/60代/中郷)
- ・ 三島市で生まれた子供達が大きくなってこの町に住みたいと思うように、働く場所、子育て環境の充実をお願いしたい。(男性/60代/北上)
- ・ コロナウイルスワクチン接種予約を簡単にし、近くの病院で接種を受けたいです。介護施設に希望者が入れるようにして下さい。(女性/60代/北上)
- ・ 大きな総合病院を市内の便利な所に作ってほしい(女性)
- ・ 3年未デーサービス(介護保険要支援2、週2デーサービスの大変お世話になっており感謝。(亡妻 87才 10月ほど。できればデーサービスにて世話になればよかったのにと)。)(男性/60代/旧市内)
- ・ 本町子育て支援センターをよく利用するが、本町タワーの駐車場料金を無料にして欲しい。35歳以下も特定健診の対象にして欲しい。(女性/30代/旧市内)
- ・ 医療体制のⅠ次→Ⅱ次→Ⅲ次高次救命救急実現化を節にお願い致します！！(女性/50代/旧市内)
- ・ 福祉に力を入れて下さい。(女性/60代/北上)
- ・ コロナ禍の中、心の病をわずらっている方を多く見受けられる昨今ですが、三島は心療内科やカウンセリング等が少ないと思います。専門の方の相談窓口などあればよいのでは？と漠然と思います。(女性/50代/錦田)
- ・ 社会的弱者が住みやすくなるようにしていただけるとありがたいです。三島市の中でも施設が充実している地域とそうでない地域があるので、中心地以外でもサービスを受けられたりしたら住み良くなるなど思っております。(女性/40代/中郷)
- ・ 拠点となる総合病院の整備を望みます。産科の整備をお願いします。(男性/50代/中郷)
- ・ 高齢者のいこいの場を充実して欲しい。(女性/60代/旧市内)
- ・ コロナ渦を経て「猫も杓子も順天堂」という現況を変えるべくまともな総合病院を作ってほしい。(女性/50代/中郷)
- ・ 保育を0歳から無料にして貰えませんでしょうか？(男性/30代)
- ・ 是非学童保育を19時(保育園並み)くらいまでお願いします。(女性/30代/錦田)
- ・ 小さい子どもがいる女性が無理なく働きやすい環境、制度をもっと充実させてほしい。(女性/30代)
- ・ 子どもを育てやすい環境づくり、金銭的支援をお願いしたいです。(男性/30代/旧市内)
- ・ お年よりにやさしいまちづくり。(女性/60代/北上)

- ・ 街づくりというか、高齢化社会になっていくので、健康づくりも大事！みんなで朝は一斉にラジオ体操！（無理だけど無線で音楽を流す、とか）みたいな、誰でもできて楽しんで身体づくりができる環境がほしいです。（女性／50代）
- ・ 障害者に優しい町らしいですが私個人は全く優しくないと思います。市役所求人に障害者枠があるのに精神障害者は必ず不採用というのはいかがなものかと思います。また駅の駐車場をたて壊すのはやめていただきたいです。（女性／10代、20代／錦田）
- ・ 75才以上の人に年15,000円のお小使いをお願い致します。（男性／60代）
- ・ 支援センター利用する際に、三島市民であれば駐車場を免除してもらいたい。育児に関わる施設（支援センター、公園などへの遊具設置）の充実をさせていただきたい。世界情勢が悪化しているのであれば、外国人の受け入れも考慮してもらいたい。（男性／30代／中郷）
- ・ 女性の雇用や活躍の場を広げるために、保育園希望の方の全員が利用できるよう整えていただきたい。正規雇用者でも育児のために仕事をやめざるをえない事がないようお願いします。（女性／50代／錦田）
- ・ 1人暮らしをしている人に支援してほしい。18才以下に10万ありましたが、ありえません。差別である。必要？TVで貯金するなど、新しい電化物を買うなど、本当に必要な人に10万を支援すべきである。ありえません！貯金をできるって事はお金に困ってない人、そんな人にあげないで、お願いします！（女性／30代／旧市内）
- ・ 高齢化による、高齢者の皆さんが楽しく幸せにくらせる自信を持てる街作りをお願いしたいです。（女性／50代／旧市内）
- ・ 高齢者の介護や保険制度などがわかりにくい。親の健康保険や接種券、健診受診カードなどの住所変更が一括でできない。（女性／50代／旧市内）

## 5 防災・防犯・治安

- ・ 治安のよい街づくりをお願いします。(女性/40代)
- ・ 三島駅南口夜間の雰囲気悪さ。商店街通りの店舗が少なくなり寂しい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 通学の時間帯、警察の交通課の方も見守りに出向いてほしいと感じます。(女性/40代/北上)
- ・ 三島駅南口をいつも利用するのですが、治安が悪いと感じます。三島市以外から夜に三島に着いたお客さん(観光客)の、三島に対するイメージが下がりがねないと考えます。せっかく良い町なのに、三島の出入口がこのような状態であるのは少し残念です。また、月見橋付近に街灯が1つもなく、怖いと感じます。その他、いつもお花がキレイで、歩道等に植えてあるお花を見て、市外のお友達もかわいいと褒めてくれていました。いつもありがとうございます。  
(女性/10代、20代/旧市内)
- ・ 町が活性化し、住みやすさが良くなって行くのは良い事だと思うのですが、一方で最近は少し治安の悪さ(あおり運転、深夜の車やバイクによる爆音、騒音運転などなど)が目立ってきている気がします。どこの地域でも一定数の頭のオカシイ人は居るので、致し方ない部分もあるのではありますが、こういった輩が少しでも減っていく街づくりに期待したく思います。(男性/40代/旧市内)
- ・ もう少し駅から街中へ続く街並みが充実していると嬉しいです。夜の三島駅南口の治安の悪さをどうかして欲しい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 同報無線、芝本町、信用金庫付近は、市からのお知らせや火災情報など全然聞こえない。以前、信用金庫屋上にスピーカーありましたが今は無いので、市等からのお知らせは全然聞こえません。(男性/60代/旧市内)
- ・ 街の中をあまり車で走る事はないですが、道路に面してきれいに花をたくさんかざっているのがとてもすてきで良いと思います。川に近いという事もあり、台風の際は水害がとても心配です。まわりは海のようになった時もありました。(女性/50代/中郷)
- ・ 三島市の広報無線は私の住んでいる所は何も聞こえません。(女性/60代/中郷)
- ・ 三島駅南口は古い建物が多く、夜になると表通りなのに客引きや風俗女性がたむろしていたりして、治安が悪くて出歩きにくい。三島は市街地でも閑静で自然環境が良いのになぜ駅前がこんなに荒れているのかと思います。(男性/40代/旧市内)
- ・ 住宅地に空き家がちらほら見られます。草が生い茂り荒れていて災害時や防犯上不安になります。(女性/50代/旧市内)
- ・ 災害の警戒区域になってしまったが、市がどのような対策を考えているのかわからない。土砂災害など、自分ではどうにも出来ないので、市で対策してほしい。(女性/50代)
- ・ 大場川の堤防を利用した散歩コースを充実してもらいたい。異常降雨などによる河川の増水に対して安全の充実。大場川堤防の草刈りの実施。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 三島駅南口の雰囲気が良くないので改善してほしい(特に夜は客引きなどでこわい)。三島駅の駅ビルまたは駅近くに商業施設を作してほしい。ラスカやルミネなどあれば駅がにぎわうと思う。電車を出かけて三島に帰ってきたとき、駅にお店があれば買い物できて便利。(女性/50代/北上)
- ・ 中郷地区の治水と液状化対策をお願いします。(男性/40代/錦田)
- ・ 防災対策をもっと力を入れてほしい。災害にあってからあわててもおそい！自身も高齢者に

近づいているが、市のサービスや生きがい作り…何も知らない！情報を！インターネットは使えない年寄りが多い！！（女性／50代／錦田）

## 6 観光・経済・産業

- ・ 歴史的イベントや芸能のイベントなどを、各地域で三島市の中心でもいいので毎年やってほしい。大学や学校などがせつかくたくさんあるので、若い人たちを中心に意見交換をしていって新しいことにチャレンジしてほしい。(男性/40代/中郷)
- ・ コロナウィルスの影響で縮小、中止している行事、イベントの再開、小規模での開催の検討をしてもらいたい。駅南口の駐車場箇所に大規模ショッピングモールや百貨店の誘致をしてもらいたい。交通の便が良いのにもったいなさをとても感じる。(男性/30代/中郷)
- ・ 商店街が常に花で彩られておりとても素敵だと思います。これからは是非続けて頂きたいです。飲食店も色々なお店があって良いと思います。良いお店がこれからも続けていけるような支援を続けてあげて欲しいです。(男性/30代/旧市内)
- ・ 今の三島は商業的にも観光的にも中途半端と思われれます。食事処もうなぎ屋さん以外は接待をする飯食店が皆無である。百貨店や大型店を誘致して、静岡県東部伊豆半島の中心的なまちになることを望みます。又、住居地域に田畑が手入れされてない荒地が多い。(女性/60代/中郷)
- ・ 三島駅から大社方面に水辺を歩いている観光客の方をよく見かけますが、その途中および大社周辺にひと休みできるようなお店があったらと思います。小さいお店は少しありますが、りっぱな大社にふさわしい趣のある場所がほしいと思います。三島駅が駅ビルではないので無理とは思いますが、市民も観光客もホッとできるようなお店がほしいと思います。上記と重なりますがウォーキングをしていていつも感じる事です。(女性/60代/北上)
- ・ 中央通りの活用法を取り組むべき。(その他/50代/錦田)
- ・ 水の美しい町と云われているのに水が汚い！！と観光客の方に言われてしまい、とても残念に思いました。三島梅花藻も映えない！！と。水の少ない時期であったからでしょうか？源兵川沿いの人々は各々手を掛けて花を植えたりはしている様ですが、上流からの汚れがそれを邪魔してしまうのでしょうか。(女性/60代/旧市内)
- ・ 北沢マンションの裏側通りに商業施設(スーパー、ドラッグストアなど)を作って欲しい。住まいの位置的に函南町の商業施設を利用することが多く、自分達の住んでいる三島市の為に税金を払いたいです。(男性/30代/中郷)
- ・ 三島市は住みやすい街と思いますが、このごろ活気がうすらいできている様に思います。(女性/60代/中郷)
- ・ 三嶋大社内に駐車場があるが、駐車場を広小路にして広小路から大社までを門前町にして、土産物や特産物やたべ物屋を置いて、町中に活気を持たせたら良いと思う(伊勢神宮や鎌倉などを見本にしてみたら)。(女性/60代/中郷)
- ・ 水と緑と文化の街が三島のイメージです。駅からせせらぎ沿いを歩いて三嶋大社に向かう観光客も多く見ます。今持っている三島の魅力を大切に保全し、未来につなげるよう景観を守って欲しいです。これ以上高層ビルなど絶対にいらないです！！(女性/60代/北上)
- ・ まちなかに美しい水と緑の恵まれた環境があるのに、駅南口近くは夜の街になっているように思います。もっと魅力のある商店街にして欲しいです。歩いて楽しい町作りを期待します。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅北口開発の推進(商業施設等)を進めていただきたいです。三島駅南北通路を実現してください。(女性/50代/中郷、旧市内)

- ・ もう少し全てについて都会化すると、これからの三島の発展につながると思います。未来の三島に期待しています。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島市に大型デパートを作ってほしいです。(女性/50代/中郷)
- ・ 県内他市にくらべ、にぎわいと若い人の活躍はみられていると思う。空地(街)が多く、何に使われるのか公示して欲しい(住民が不安)。谷田幸原線があまりに工事が長びき不便している。騒音もあちこちし(ほこりも)、家がゆれる。街中飲食、カフェがなく、コロナ禍より一層シニアが出不精に(皆が集える、小さいお店では不便)。駅南、東側に再開発ビルができたからカフェ、飲食(シャレたもの)できるお店を入れて欲しい。駅前が今一アカヌケませんので。(女性/60代/北上)
- ・ 景観の良さをそこなわないで開発してほしい。老人にやさしい町づくり。(女性/60代)
- ・ 三島市は歴史の町、緑と水の町と云われ、私達は安全安心の町として永く楽しく生活して参りました。コロナ拡大の為に閉店される商店が続出し、町中は淋しい限りです。今後は多くの商店が店を開き、多くのお客様にお買物して頂き、三島の素晴らしさを知って頂きたいと願っています(問3と同じ思いです)。(女性/60代/旧市内)
- ・ 南口(もしくは北口)にサブウェイとバーガーキングがほしい。駅の近くにスーパーがほしい。(男性/30代/北上)
- ・ スーパーがなさすぎる。つねに引っ越しを考える。30年以上生活していて、スーパーが減ってきて買物しにくい。何の変化もない。(女性/50代/北上)
- ・ もっとデパート等買い物しやすい商業施設をふやしてほしいです。(女性/60代/錦田)
- ・ 人口10万人を超え、新幹線が停まる駅にもかかわらず、駅ビルもなく、買い物をするところがありません。特に主婦(夫)は仕事帰りに生鮮食料品等の買い物が出来るところが欲しいです。隣町、沼津駅の駅ビル(アントレ)はとても繁盛していると思います。(女性/50代/中郷)
- ・ 大きなショッピングモールを作してほしい。(男性/30代/北上)
- ・ 三嶋大社から広小路駅に向かっの通りで、空き地がところどころ目立ってもったいないなと感じる。土地をうまく貸し出しするなどで、小さなお店や面白い事業など、そういったこと人へのチャンス、活性化されるまちであるとよい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 市内シャッター店が多い。無くす方法を考えてほしい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 住みやすい町だと思います。水が美味しいと他県から来た人にほめられます。商業施設が少ないと思うので、活性化を望みます。(女性/10代、20代/錦田)
- ・ 大規模商業施設が増えると選択の幅が広がり、市民も暮らしやすくなると思います。(男性/50代/北上)
- ・ なぜ、三島市にはラブホテルがないのか。また、三島駅北口付近をもっと活性化させてほしい。(男性/10代、20代)
- ・ 大型商業施設(デパート)などを誘致してその中に市内で営んでいる商業施設を入れて複合商業施設などを国道沿いに建てて欲しい。市の活性化をして欲しい。(男性/40代/中郷)
- ・ ららぽーとやサントムーン等の複合施設が駅から遠く車が無いと買い物にも行けない状況。三島駅周辺の開発をするなら昼間に営業していないような酒を提供する店を減らして複合施設を誘致するべきだと考える。(男性/30代/旧市内)

- ・ 綺麗な水がたくさんあるのでそれを生かしてほしい。街の中に景観を損なわない程度に、観光案内をもっと増やしてほしい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 本町周辺にある空き地や空き店舗の活用を早急に考えて対策してほしい。ただし何でもいいわけではなく、自然との共存を盛り込んでほしい。(女性/60代/中郷)
- ・ 観光地である三嶋大社付近以外の道路や景観を良くした方がいいと思います。観光地だけが綺麗でもそれ以外がさびれているような感じがするため。(女性/10代、20代)
- ・ 源兵衛川は綺麗になったが水量の有る暗渠を昭和初期のような小川に再生し三島の町に入るとビオトープを体験しながら町歩きが出来ると良いのではと思う。町の散策が楽しいければ若い移住者も増えるのではないのか。(女性/60代)
- ・ 自然や環境を重視し文化を大切にすまちづくりは勿論重要だが商業の充実や経済活動の活性化に重点を置いたまちづくりに傾注して欲しいし長泉町のように若い家族が住みやすい移住しやすいまちづくりも検討願いたい。(男性/50代/錦田)
- ・ 駅北口、南口まわりに、チェーン店、ファーストフード店等を充実させてほしい。未就学児も利用しやすい公園や施設を作ってほしい。(女性/30代/北上)
- ・ 三島駅の利便性の向上を希望します。地下街等で北口→南口の往来をやすくし、駅ビル内に薬局や花屋や生活雑貨を揃え、スーパーを入れ仕事帰りに食事の支度や不足したものを買えるとダブルワークでも楽です。(女性/40代/旧市内)
- ・ 問いにはあたらないと思いますが、何年か前に、畑の土地を確保した私がお力を借りたいのは現在1部の畑が上の土が流れて、石がたくさん出てきて作れません(2反部)程です。大変お金がかかって居ります。色々と考えてみましたが、よい知恵がうかびません。皆様のお知恵をお借りしたいと思います。(女性/60代/錦田)
- ・ 税収を上げる取組を。(男性/40代/旧市内)
- ・ 本町通は空屋が多く、店もイマイチ。(女性/50代)
- ・ 個人的には水のまちという割には、宣伝やビルの建設など、重要な所の意識が薄れてきている気がする。だからこそ三島という所は、ただ単にきれいでいい所という意見しか周りから聞かない。働くにしても、別に良い待遇があるわけでもないの、県外や市外に行く人が多いのも事実だと思う。だって三島にこだわる必要が無いのだから…。(男性/10代、20代/錦田)
- ・ 個人利用可能なテレワークができる環境がもう少し増えると、三島での生活環境がより良くなると思います。(男性/40代/北上)
- ・ 三島市はマンションや住宅を増やすばかりで、企業の誘致をあまり進めていないように感じます。企業を増やせば企業から税金が入るばかりか、それに伴い住民も増え、住民税も入るので、歳入が安定すると思います。(女性/50代)
- ・ 湧水の観光街作りが全然足りない。楽寿園が駅からの人流を邪魔しているので無料開放し大社側と広小路側への誘導道を整備する。川中の遊歩道すれ違いを無くす為2本にする。他街に無い湧水川遊歩道が活かされてない。(男性/50代/北上)
- ・ 若年層が参加できるイベントやボランティアなど増えたら良い。(女性/10代、20代/錦田)
- ・ 古い建物はメンテナンスして、新しくできる部分は変えるべきだと思う。あと、静銀ATMが駅近にあると嬉しい(ないと本当に仕事上不便)。(女性/10代、20代)

## 7 自然・緑地・公園

- ・ 中心街の花街道はヒット。市内全域に展開し花の街にして欲しい。(男性/60代/北上)
- ・ 町にお花がきれいにうえられていてうれしいです。これからもよろしく願います。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島市フラワー作戦はこれからも更に拡大、充実して、他市町村のモデルになって欲しい。(女性/60代/錦田)
- ・ 1度は三島を離れましたが、街の雰囲気や住みやすさが忘れられず戻ってきました。三島の緑や水が大好きです。他にこんなに住みやすい街はないのではないかと考えています。これからも、緑があふれる住みやすい街でいてほしいです。(女性/30代/旧市内)
- ・ 商店街の花飾り、歩道の花などとても気持良いです。(女性/60代/北上)
- ・ 私の家の前に公園がありますが、木が大きくなりすぎていて、台風などで家の方にたおれてくるようで心配で、市の職員の方をお願いしましたが、何年たってもやってくれない為、台風などで電線にあたり大変だった事がありました。よろしく願い致します。(女性/60代/錦田)
- ・ 健康、体力づくりのできる公園等の数を各地域に増やして欲しい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島市が一望できる大きな公園が欲しい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 小さくて良いのでイトーヨーカドーのキッズパークのような気軽にいける公園が町の中にもっと増えてほしい。大きい公園は多いが、車がないと行けないことが多いから、そこは不便を感じています。(女性/30代/旧市内)
- ・ 子どもの遊び場が少ないです。トランポリンパーク、スケボーパークなど雨でも遊べる施設がほしいです。小さい施設ではなく、ダイナミックな感じが良いです(藤枝市のてんとう虫パーク、静岡市のスケボーパークのような感じ)。(女性/40代)
- ・ 駐車場のある公園がもう少し増えたらと思います。夏場、子供を遊ばせる水場を充実させて欲しい(プールやレジャー施設)。(女性/40代/中郷)
- ・ 北上地区に寄贈された山林があると思います。その活用をぜひ検討して頂きたいです。(女性/60代/北上)
- ・ 公園が少ないと思う。郊外で車がたくさん止められる大型の公園が欲しい。上岩崎公園なども駐車場が少なく、近所の人利用が主になっていると思う。大型の公園で遊ぶために島田など遠くまで行かないとならず、移動の時間ももったいない。大型の公園を整備していただき、フルーツパークとか山の方でいいので、移動販売に来てもらったりしてにぎわったらいと思う。山の方なら騒音問題もあまりないでしょうから、音楽イベントなどもやったらいいと思う。(女性/40代)
- ・ 子供がのびのび遊べる大きな公園がほしい(駐車場込み)。大きな商業施設がほしい(イオンモール)。(女性/50代/錦田)
- ・ 親子で遊べる公園をもう少し多くしてもらいたいです。(男性/60代/錦田)
- ・ 三島の欠点をあえて挙げるなら、公園の少なさと生活道路の不備がある。上岩崎公園や長伏公園くらいしか思い浮かばない。芝生や遊具が充実した公園が欲しい。(男性/50代/錦田)
- ・ 生れて88才まで三島に住んでいます。3年ほど10才台に習い事に東京、熱海に居りました。正月8月の祭りには帰って来ました。其の頃は冬でもどこにもきれいな水が川巾いっばいに流れて居ました。水の流れが昔の様になってほしいです。人とのつながりは昔と変わらずほっこりして居ます。(女性/70代以上/中郷)

- ・ 街路樹のせん定をまめにしてほしい。(女性/60代/旧市内)
- ・ 菰池公園に「こもいけ公園」の看板をつけてほしい。目印になります。地元の方でも知らない方が多く、もう少し活躍出来るようにしてほしいと思っています。(女性/60代/旧市内)
- ・ 幼児、小学生の遊び場の確保。(男性/10代、20代/北上)
- ・ 近くの大木を切してほしい。落葉、冬には日あたりが悪い。(男性/60代/北上)
- ・ 小規模でも公園を作ってほしい。駐車場付で！(女性/50代/錦田)
- ・ 高層マンションやビル等、景観を損なう開発には反対です。いつまでも自然豊かな美しい三島市であることを願います。(女性/50代/中郷)
- ・ 公園の草刈りは、今までどおり春と秋の2回して欲しいです。昨年度は1回しかなく、町内の清掃だけでは草刈りまでは出来なく、夏にのびた草がそのまま枯れ草になり、もし火災がおきたら大変な事になってしまうと心配で仕方ありませんでした。(女性/50代/北上)
- ・ 自宅の前の道路が落葉樹で秋から冬にかけて掃除にとっても大変な思いをしています。市の方で時々きれいにして頂いていますが、回数を増やして頂けると助かります。(女性/60代/北上)
- ・ 田んぼや畑がどんどん消えて、田園風景が失われていくのは時代の流れで仕方ないと思うけど残念です。カエルの声がきけなくなりました…。(女性/40代/北上)
- ・ 広小路～大社前までの両側に花の柱がありますが、水やりのトラックがいつも止まっているので、車の通行が悪いので、花の柱はやめてもらいたいです。(女性/60代/旧市内)
- ・ 他県の友人が花の町、水の町でうらやましいと申ししていました。(女性/60代/錦田)
- ・ 川や公園がキレイで、よくお散歩に行くようになりました。羽虫が多いのはどうしようもない事だと思いますが、いないといいな…とついつい思ってしまいます。(女性/10代、20代/旧市内)
- ・ 大場川沿いに桜並木あったら、散歩していても楽しいですけど、三島は3ヶ所しか桜を見る所が無い。(女性/60代/中郷)
- ・ 御殿川堤防の草狩りは定期的にしてほしい。高齢者など散歩コース、街中ばかりきれいにしている。土手の草刈りあぶない。ケガなど責任はどこにあるか。(女性/60代/中郷)
- ・ 日大通りのイチョー並木の下の子ツキですが、何年も花を見た事が無い。立派な長い通りなので、毎年花を咲かせてほしい。剪定は6月までとして、その後は伸びた枝のみを剪定すると花は咲きます(7月以降は出きた花芽を切ってしまうので咲かない)。20年前まではきれいに咲いていた。(男性/60代/北上)
- ・ 花ばかり植えても街は活性化しない。(男性/50代/旧市内)
- ・ 住宅地に緑が少ないのが残念です。(女性/40代/錦田)
- ・ 国道1号線沿いは飲食店が増えてとても良くなったが、街中の商店街などはさびれるばかりのように思う。近所の田んぼがなくなり、温室だらけになり淋しい。いつかあのカエルの大合唱が聞けなくなるのでしょうか。(女性/60代/錦田)
- ・ 温水地の南側が整備されていますが、小さな子供が遊べる遊具があるともっと足を運びやすいです。あとぐるっとお散歩をするのに、できたらもう少し池に落ちそうにならないような整備がされると助かります。(女性/30代/中郷)
- ・ 子どもが外で遊べる場所がない。中心地だけ見栄えよくしているが、離れたところは不便だし、整備もしていない。(女性/40代/旧市内)

- ・ 無料で利用できる広い公園が近くに欲しい。海外留学費用の補助制度があるとよい。(男性／40代／旧市内)
- ・ 公園を多くしてほしい。(女性／50代／旧市内)
- ・ 市の中心街を花ざかりしているが、樹木を植えて花かざりは中止した方がよいと思います。メンテも、花かざりをケアするも継続することは大変。経費も常に発生してしまうので！！(男性／60代／旧市内町)
- ・ 最近、田、畑、山等の宅地造成が多い様に感じる。後継者がいないのは仕方ないが、行政でサポート、又は規制できないか。環境が破壊されていくのを見るのはとても悲しい(環境が良くて家を建てたが残念)。(女性／60代／中郷)
- ・ もともと三島は緑、水豊かで環境に恵まれていると思います。そこで育んだやさしい心で人や動物、植物を大切にできる穏やかなまちになって欲しいです。(女性／50代／旧市内)
- ・ 本町の通りや三島駅周辺の街灯につけている花は適切なのか。手入れをしているシルバー人材センターの人や車が多すぎなのではないか(通行の邪魔になる時がある)、そもそも花は必要なのか、市の運営が不透明に感じる。(女性／30代)
- ・ 楽寿園の中の建物(名称?) イベント等(楽器演奏、踊り等)で使用しますが、建物を広くリフォームし、着替え場所も簡易で良いのでほしいです。楽寿園の中でイベントが出来ると園の集客にも繋がり、素敵ですが。(女性／70代以上／中郷)
- ・ 楽寿園をもっと良くし、市民だけでなく大勢の人の憩いの場となることを願います。イベントも特定の物でなく、色々なジャンルのイベントを取り入れ、盛り上げていって致けると楽しいですね！(女性／50代／中郷)
- ・ 以前と比べ、観光で人を呼ぶことができるようになったが、楽寿園をもっと上手く活用できたらと思う。せっかくの緑豊かな大きないい施設なので、民間に運営をまかせても良いので、もっと多くの人に訪れてもらえる施設にできたら良いと思う。(女性／50代／旧市内)

## 8 環境・衛生

- ・ ゴミの減量について、家庭用についてはほぼ定着のようですが、市が関知する事でないかと思いますが、事業所については全く不十分と思われる。リサイクルについても使い捨てプラについても同様。(女性/60代/中郷)
- ・ ゴミ置場について、カラスによりゴミ袋をやぶられ、ゴミが道路にちらかるので何とかして欲しいです。(男性/50代/中郷)
- ・ ゴミの未回収問題。現状では、ゴミ捨場付近に住んでいる人が毎回未回収のゴミを片付けている。関係のない人達が負担を強いられるのは間違っていると思うので、どうかしてもらいたい。(男性/50代/錦田)
- ・ ゴミを車で持って来る人が居ます。自分の所に出す様にして下さい。ゴミが多くなって交通の邪魔になります。(女性/60代/旧市内)
- ・ ゴミ問題について、自治会での対応では限界だと思う。予算をつけて市の対応でやってほしい。他の問題も自治会の負担が大きいと感じる。(女性/40代/旧市内)
- ・ 市の用水路(巾が1m未満)に水が全然無く、悪臭有り。草が生えてネズミや蚊が生息している。改良を望む。(男性/60代/旧市内)
- ・ 御園に住んでいます。下水道を早く通して下さい。近所の浄化槽からにおってきます。こまっています。三島市は大すきです。(女性/60代/中郷)
- ・ 最近の町はとてもきれいに感じます。(女性/60代/旧市内)
- ・ 同報無線が聞き取りにくく、内容が理解できない事が多々あります。もう少し聞きやすい放送にして欲しいです。ゴミ捨て場のゴミの出し方がまちまちで、自治会の方が困っていました。改善する方法を手助けしてあげて欲しいと感じました。(女性/10代、20代/錦田)
- ・ ゴミの分別がいつも出来ていなくてがっかりします。危検不燃物をカン、ビンの日に出す人が必ずいて、町内に外国人が多く住んでいるのですが、その人たちが分別を理解していないのでは？と思います。外国語の説明が必要なんじゃないかなと思います。(女性/50代/中郷)
- ・ 私の家の近くにはとても電柱が多く、万が一倒れたらとても危険だと思います。何とかして頂けないでしょうか。点検をして頂けたら。(女性/60代/旧市内)
- ・ 近所でよく何かを燃やしている。時間帯は朝、昼、夜、色々です。近くで火事があるのじゃないかと気になってしまい、とても怖いです。ゴミの出し方が守られていない。(男性/30代/北上)
- ・ 下水道の整備が出来てない家があり、匂いが酷いので市に連絡したところ、強制ではないのでと言う返事。何十年前に市民を集めて下水道の整備を進めた意味がないと思います。(女性/60代/北上)
- ・ ゴミの分別が厳しい。30cm以内にカットするなど住民負担が大きい。(男性/50代/中郷)
- ・ 下水道を全市にめぐらせてほしい。(女性/60代/錦田)
- ・ 環境美化条例を制定し、道路、持家等の草木の手入れ、管理を強制させた方が良い。ゴミのポイ捨てにもペナルティを課す。ゴミ屋敷は市が強制美化し、費用を持主に請求する。(男性/60代/北上)
- ・ 犬の散歩の時は、水を持参して排便、排尿のあと水をかけてほしいです。私の家のとなりは駐車場、散歩のコースみたいになっているのでそう思いました。(女性/50代/旧市内)

- ・ これから夏にむかって道路横の草が茂って、車の走行が危険。家の前の側溝が大雨の時、水かさを増し、家の方に水が入る事はない様になっているが、車が大きく右側に寄って危険。これから夏にむかってゆすり蚊が大量に発生する。(男性/60代/旧市内)
- ・ 駅南口の水場は清流とはほど遠く、泡がたくさん出来て座る気ならず。(女性/60代/旧市内)
- ・ 牛舎のにおいがする。(男性/40代)
- ・ 家の前が私道らしく、水道管をかえてもらえなかった(男性/40代/旧市内)
- ・ 私は三島が町である頃から住んでいて80年余になり、日々富士山を眺め、水はきれで新幹線も止まり、空気もよしと思ひ込んでいます。東京にも近いし、私の年令から云えば何もいじらないでよいと思います。若い人達はどうか。私は充足した日々を送っています。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 近くの川の悪臭がひどい。原因調査と対策をお願いします。近くの道路を山の方向へダンプが沢山通ります。伊豆山の様な事にならないか調査と対策をお願いします。(男性/60代/錦田)
- ・ 50cm以上のプラスチックゴミの回収方法を考えて下さい。粗大ゴミとして収集センターに持っていきません(1個持っていきません)。(女性/60代/北上)
- ・ 危険物の回収場所が遠くて困る。生ゴミ等の回収場所と同じにできませんか。河川の浚渫が数年実施されていないので、増水シーズンが心配。(女性/60代/錦田)
- ・ のんびりと幸せに暮らしております。これからずっと三島に居たい、生活したいと思いますが、他の市に比べると粗大ゴミの出し方が、特に老人、妊婦に厳しいです。幸せに暮らせるか不安です。(女性/50代/中郷)
- ・ 田植え時の公道の泥汚れと、脱穀時米ぬかばらまき、野焼き。衛生面、大気汚染等に係る問題。農家をのさばらせすぎ。(女性/50代/中郷)
- ・ マスクをしなくて良いように働きかけてほしい。ラウンドアップの使用を禁止してほしい。(男性/30代)
- ・ 問17の太陽光発電が環境に配慮している項目の中に入っているのは疑問です。精製するためのパネルやらが必ずしも環境に配慮されているかは疑問です。個人的には選択肢の中から排除してほしいですね。(男性/40代/錦田)
- ・ 花よりもゴミ捨て場の整備を。道路歩道バス停にゴミ袋が置かれ汚い。ゴミボックスの設置などの対策を。清住緑地と丸池公園に清住町か三好町の道路から直撃で行けるよう通路を作ってくれれば大回りしないので嬉しい(女性/50代)
- ・ 夏場源兵衛川周辺の地下水が湧き出てきて困ります。側溝の掃除、排水、マス制作、地下水対策などにかしていただきたいです。(男性/40代/旧市内)
- ・ 三島駅南口の鳥の糞害(悪臭や足の踏み場もない汚れ)対策は、衛生面からも最優先に取り組むべきです。(男性/50代/旧市内)
- ・ 見苦しさ、鳥の糞による汚れ回避のため、電線の地中化工事を積極的に進めてほしい。ごみ処理場の拡充。浸水対策。下水対策(大雨の時下水が流れない)。広報配布や地域の活動など町内会に依存しすぎ。(男性/50代/中郷)
- ・ 市内在住の祖母(90歳)から、ゴミの処分を頼まれて、清掃センターに、本人でないと受け付けないとの事でした、本人の移動が困難である旨を伝えたと、医師の診断書の提出を求められ、処分できませんでした。(男性/40代)

- ・ 自宅敷地外に出る樹木の伐採、清掃の不備を見つける事がある（落葉）。指導も有りかなと思う。（女性／50代／北上）
- ・ いつも色んな対策などして頂きありがとうございます。お花とか子供といつもかわいいねと言っています。コロナで生活様式が変わり大変かと思いますががんばって下さい。（女性／30代／旧市内）
- ・ ゴミの分別について。細かいプラスチック製のものは収集が無く、燃えるゴミとなってしまいますが、今後ともこの方法で回収していくのでしょうか。（女性／60代／錦田）
- ・ 市内の町の中は、きれいに花が植えられ管理されているが、郊外は道路の脇は草だらけ。又、住宅地の市の管理している街路樹の落葉や草などは、その前の住民が清掃していて大変。週2回のごみの収集を3回にして欲しい。集積場に曜日によりあふれている。（女性／60代）
- ・ 粗大ゴミの条件（大きさ等）をもっと緩和してほしい。転勤が多いため色々な地を転々としてきたが、ゴミについて柔軟性のない自治体はここが初めてです。（男性／30代／旧市内）
- ・ ゴミ捨て場の監視をしている方の態度および行動が大変気に障ります。市からの委託ならば指導をお願いします。（男性／40代／錦田）
- ・ 大場川の法面の草刈りを定期的にお願したい。（男性／50代）

## 9 広報・広聴

- ・ 情報がすぐにもわかる町にしていきたい。(男性/50代/旧市内)
- ・ もっと色々な形で市政の内容や取り組みを発信して行くと良いですね。(男性/60代)
- ・ おそらく色々な取り組みをされていると思いますが、自分に直接関係ない事はわかりません。何かうまくPRしていただけるとありがたいです。(男性/50代/旧市内)
- ・ インターネットをやっていない私は、今回のように紙で答える事はたすかりました。インターネットばかりの世界はこまります。(女性/60代/錦田)
- ・ 広報ですが、歴史的にも表示の題字は漢字の「三島」を大きくした方がよいと思いますが。(女性/60代/中郷)
- ・ 三島駅南口の開発に反対しています！市長は住民の声に耳をかたむけるべきです。自分とごく一部の人の利益を求めることだけを追求せずに。(女性/60代/旧市内)
- ・ 広報(放送含む)、回覧、お知らせ等で横文字の文が多く、意味がわからないことが多々あります。特に高齢者人口が多い市ですので、横文字(英語?)では伝わりにくいのではないのでしょうか。せめて、その意味を横に書いてくれませんかでしょうか。せつかくのお知らせも市民に伝わらなければ意味がありません。特に緊急のお知らせの時は大変なことになりませんか。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島市の地図を作って欲しい(新聞紙位)。一枚でいろいろな場所が分かる地図(部分的ではなく、部分的なものは全体的な把握が分かりづらい(距離感などつながりとか))。(女性/60代/北上)
- ・ 三島市では部署、課などが多くあり、それぞれがどこにあるのか分かりにくい。本館なのか、別館なのか分かる様にして欲しい。広報を読んでいるが、どこにあるか分からない。毎年、地区から要望を出しているが、要望している事が進んでいない事や要望が通らない事がある。(男性/50代/錦田)
- ・ 三島の広報をせめて月一回に減らしてほしいです。配るのに大変なので！紙がもったいないと思います。(男性/60代)
- ・ このアンケートの集計結果で三島市の改善点がわかるのでしょうか。先日、神奈川県からいらした方に源兵衛川で話しかけられ「三島はとて素晴らしい町ですね、移住したいわ」と言っていただきました。私はうれしかったのですが「はい、とて素晴らしい町です」と即答できませんでした。(女性/50代)
- ・ 谷田用水組合が市の所有河川に水を流すのに、市民にお金を要求し、農政課はそれを黙認している。市内の道路や河川等、市所有のものについて修繕を希望する時、町内会からの要望書を出す様に指導されるが、町内会との関わり合いがない人達は要望する事すら出来ない。又、隣接しているから要望したいのに、町内会では「あなただけ」しか、関係のない事と言われると、市道であるにも関わらず伝える事も出来ない。(女性/40代/錦田)
- ・ 日中在宅していると、始終広報が鳴って落ち着きません。時報3時の学童の見守り等々…ただでさえ生活音の中で生活しているのに、うるさくてイライラします。もう少し何とかありませんか？まちづくりとは直接関係ありませんが、生活環境を整える意味でも、直近の悩みになっております。(女性/50代)

- ・ 広報、回覧が回って来ない為、市条例、お知らせ等の情報を自分から取得しなければならない。健康診断案内が送付されるが納税情報を基に選別すれば、送料、工数(作業員)等の支出削減を行う事が出来ると考えます。(男性/50代)
- ・ 三島市カレンダー(年末に全員配布)は不要の方も多いうように思います。素敵なのですが、使う機会もなく、申し訳なく思っています。(女性/50代)
- ・ 交代勤務などで就業している方がたくさんいると思う。町内放送やチャイムがうるさくて起こされてしまう、眠れないとの声を数多く聞く。定刻チャイムは意味がないのでやめたほうが良いのでは。(男性/30代/中郷)
- ・ 広報みしまは配らなくていいと思います。お祭りはいろんな町内のしゃぎり会のおじさん達がやたらと偉そうにしているととても残念に思いました。入る気失せる。(女性/30代/旧市内)
- ・ 市よりの「放送」がほとんど聞こえない。町内の放送も聞き取りにくい。函南町のほうが聞き取りやすい。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 広報みしまは、金かけすぎ。月一回発行で十分。本アンケートに問2がダブっていた。チェックがあまい。電子化に不安を感じます。(男性/60代/旧市内)
- ・ 15時の放送は必要ないと思います。理由としては、放送の時刻と実際の下校時刻が合っていないからです。子どもが小さい時は昼寝中に放送が流れ迷惑でした。本当に必要な放送のみにして頂きたいと思います。(女性/40代/北上)
- ・ 広報の放送のエコーがかかって聞きづらく、何度も繰り返されると何が起きているか分からずに不安になる。放送は最小限にして、放送された内容をラインやHPなどで一覧が見られるようにすればよい。(女性/50代)
- ・ L i n eを使った市民サービスはいかがなものでしょう。中国、韓国に極めて近いSNSは市民の情報が筒抜けになっている事を行政は考えるべきです。国の行政も使っている様ですが、危機管理の希薄さに閉口しています。(女性/50代/北上)
- ・ 回覧物が多すぎる。毎週のように回覧板が回ります。そのほとんどが重要でないものです。インターネット時代に紙の回覧物を多用するのは時代遅れです。三島市からのものだけではないですが。(男性/60代/北上)
- ・ 市民の意見を聞く会の質問がありましたが、色んな意見を聞けば一番当たり障りのないものだけが残し、批判を恐れて何もしない事が一番正しいという姿勢が一番まちづくりの悪だと思います。(女性/30代/旧市内)
- ・ 水、食事、歴史的資産自然環境(山、温泉)に恵まれ、都心からわずか一時間弱で来られる最高の場所であるのに、その売り出し方がもの凄く下手。売り出しのプロを雇うか育てるかすべき。(男性/30代/旧市内)
- ・ 問23 同報無線の件、昭和に使われていた箏曲「春の海」に戻るとうれしいです。(男性/50代)
- ・ 通学路にある空き家対応。一部崩れそうでこわいと感じます。市営駐車場がもっと利用しやすくなると嬉しい。料金面や店舗、施設との提携の充実があるとありがたい。無線が聞き取りにくい。音がはね返るのか、何を言っているのかわからない。大雨の時も。(女性/30代/北上)
- ・ 問にもありましたが、4時30分に鳴るチャイム音は春の海ですごく良かった。他から引越して来て本当にホットするひとときでした。なくなってしまい残念でした。(男性/50代/錦田)

## 10 その他

- ・ 12年ぶりに帰ってきたので良くわからないのにアンケートをする必要性が理解できない。(男性／10代、20代／中郷)
- ・ 現状で満足している。(男性／40代／錦田)
- ・ 特に不満はありません。これからも宜しくお願い致します。(男性／50代／旧市内)
- ・ 変っている私にも住みやすい環境をありがとうございます。感謝しています。変っていても三島の事や市民の事を自分なりに考えているつもりです。どうか変っている人の話もいやがらずに聞いてもらえるとありがたいと思います。人間関係はむずかしいです。(女性／50代／錦田)
- ・ 一、二年のつもりで三島市に移住したのですが、やっぱり富士山から離れさせずに20数年たち、とうとう福岡の自宅も手ばなし、私共の自慢の三島市になりました。富士山をこよなく愛している、三島に縁をありがとう！(女性／60代／旧市内)
- ・ 最近体調がよくなく、判断力、記憶力が悪い。90才の女性です。正確な回答も出来てない様に思います。許して下さい。皆様御苦労さまです。三島は大好きな私です。(女性／70代以上／錦田)
- ・ 引っ越してきたばかりで、アンケートに回答できる項目が少ない。(女性／10代、20代／北上)
- ・ 市政への関心が低い為に無知なことばかりで曖昧な回答が多い自分自身を反省する機会になりました。先ずはこれから意識して市の公式ホームページを開くよう心掛けてみます。(女性／60代／中郷)
- ・ 三島市って範囲でのアンケートの回答が難しいです。広小路駅周辺と二日町駅周辺でもそんな僅かな距離でも環境が違うし、月光天文台なんかがある場所でも違うし、箱根の手前なんてむしろ廃墟感があって答えに困ります。(男性／40代)
- ・ 今の三島が好きです。(女性／60代／北上)
- ・ 男女共同参画とLGBTについて、社会が強要してアピールする必要もなく、個人が考えてやっていくべきことだと思います。尊重しあえればよいことです。(女性／50代／中郷)
- ・ 市役所を早く建直して下さい(建物が古すぎて大地震で倒壊しそうです)。職員の皆さんを守る為にも新築して下さい。南小、中学区内は道路が狭く、歩道也没有。我子の頃に要望を出した事もありましたが、20年以上変わりません。孫達が間もなく学齢になります。早急に歩道を整備して下さい。幼稚園、保育園の先生の離職に歯止めが効かないと聞きます。特に幼稚園は預り保育等、保育体制が変わっているのに先生達の人手不足のまま運営されている為、疲れ果てていると聞き及びます。孫がお世話になっている保育園では、先生のお子さんが小学校に入学したら、子供の登校時間と先生の勤務開始時間とのかね合いで、出勤後に子供さんが1人になってしまうと退職してしまいました。子育て中の先生をフォローする体制を充実させて下さい。子育て経験の有る先生は、保護者の立場としても信頼できる存在となります。一時的に勤務時間を調整したりして、長く働いて頂ける事を望みます。(女性／50代／中郷)

- ・ 少子高齢化は各町内の運営にも影響している。今迄の市（及いは準ずる）の行事や自治会役職のムダな会議の召集は半減しないと成立しなくなる。自治会の三役や組長は（特に三役）60才以上が多い。皆病気を持っている人が100%（私も2つの病気がある）。つまらない会議は郵送で済ませても影響はない。（男性／50代／北上）
- ・ 市長の長すぎ。（男性／60代／中郷）
- ・ 三島市に住ませて頂いて随分長い月日が過ぎましたが、おかげさまでいつも不安なく過ごさせていただき感謝、感謝で老人になりました。今後も何かとご面倒をおかけする事と存じますが、相変りませず優しく楽しく美しい三島市でありますようよろしくお願い申し上げます。（女性／60代／錦田）
- ・ 問34について、質問自体が男女の共同参画に反していると思う。上岩崎公園のBBQエリアの利用再開。三島駅南口の喫煙所の撤去（副流煙が歩道に流れ避けられない）文教町交差点の渋滞緩和対策。（男性／30代）
- ・ 基本的には住やすく気に入っています。要介護老人と下肢障害2級の家族を介護しています。三島のすみっこにいるため自家用車がかかせません。（女性／50代／中郷）
- ・ 旧伊豆国の代表都市としての誇りをもってほしい。（男性／50代／錦田）
- ・ とても良い所です。（中郷）
- ・ 移り住んで3年目で、生活しやすいことを非常に実感している。（男性／50代／旧市内）